
DOMANDA 

Con riferimento alla gara citata in oggetto, scadente originariamente in data 23/7/2014, ed in merito alla Vs. 

comunicazione di proroga al 25/8/2014, si prega di confermare che il ns. plico e relativo contenuto, già 

consegnatovi il 23/7 u.s., che per ciò che ci riguarda riteniamo valido e che pertanto non necessitiamo di 

ritirare, possa per ciò che vi riguarda ritenersi valido e che non sia quindi necessario sostituire o integrare 

con appendice la cauzione provvisoria in funzione della nuova scadenza. 

RISPOSTA 

La cauzione provvisoria recante la validità di 180 giorni dall'originario termine di presentazione delle offerte 

(23/7/2014) non comporterà l'esclusione dalla gara. In detta ipotesi sarà richiesto al concorrente, ai sensi 

dell'art. 46 co. 1 D. Lgs. 163/06 e ss.mm. e ii. l'estensione della durata della cauzione provvisoria prodotta 

per 180 giorni a decorrere dal nuovo termine di scadenza. 

Nulla osta a provvedere già nel senso sopradetto ritirando il plico già consegnato e provvedendo al reinvio 

dello stesso entro il nuovo del 25 agosto 2014. 

DOMANDA 

Con riferimento alla Vostra comunicazione, si chiede di conoscere se relativamente alla polizza fideiussoria 

la cui validità era richiesta per 180 dalla data di presentazione del 23/07/2014, si può considerare valida o se 

si deve provvedere a prorogare il termine della scadenza. In quest’ultimo caso è da ritenersi sufficiente una 

appendice alla polizza già emessa? 

RISPOSTA 

La cauzione provvisoria recante la validità di 180 giorni dall'originario termine di presentazioen delle offerte 

(23/7/2014) non comporterà l'esclusione dalla gara. In detta ipotesi sarà richiesto al concorrente, ai sensi 

dell'art. 46 co. 1 D. Lgs. 163/06 e ss.mm. e ii. l'estensione della durata della cauzione provvisoriia prodotta 

per 180 giorni a decorrere dal nuovo termine di scadenza. 

Nulla osta a provvedere già nel senso sopradetto. 

E' sufficiente, comunque, la produzione di un'appendice alla polizza eventualmente già emessa. 

DOMANDA 

Relativamente alla proroga dei termini di scadenza delle offerte, si chiede di conoscere se relativamente alla 

polizza fideiussoria la cui validità era richiesta per 180 dalla data di presentazione del 23/07/2014, si può 

considerare valida o se si deve provvedere a prorogare il termine della scadenza. In quest’ultimo caso è da 

ritenersi sufficiente una appendice alla polizza già emessa? Distinti saluti. 

RISPOSTA 

La cauzione provvisoria recante la validità di 180 giorni dall'originario termine di presentazioen delle offerte 

(23/7/2014) non comporterà l'esclusione dalla gara. In detta ipotesi sarà richiesto al concorrente, ai sensi 

dell'art. 46 co. 1 D. Lgs. 163/06 e ss.mm. e ii. l'estensione della durata della cauzione provvisoriia prodotta 

per 180 giorni a decorrere dal nuovo termine di scadenza. 

Nulla osta a provvedere già nel senso sopradetto. 

E' sufficiente, comunque, la produzione di un'appendice alla polizza eventualmente già emessa. 

DOMANDA 

Per le N°32 telecamere esistenti della Città Univer sitaria di cui si richiede la sostituzione, le coppie 

telefoniche si attestano tutte nei pressi dei locali che ospitano il rack di rete di backbone dell'ateneo? 



RISPOSTA 

no. Si evidenzia che le n°32 telecamere da sostitui re all’interno della C.U., con altrettante a tecnologia IP, 

dovranno comunicare su una rete dati dedicata e così come riportato nel Capitolato sono a carico 

dell’Appaltatore i lavori di connessione all’infrastruttura di rete e quindi la fornitura di tutti gli apparati 

necessari, compresi i cavi (nel Capitolato è riportato “posa in opera dei cavi di collegamento con la VLAN 

dell’Università…”). Inoltre, sempre come previsto in Capitolato, dovranno essere previste tutte le verifiche e 

gli eventuali adeguamenti delle linee di alimentazione elettrica e di quanto altro necessario all’ottimizzazione 

del sistema. 

DOMANDA 

Come sono attualmente visualizzate dalla centrale operativa di Piazzale Aldo Moro le N°32 telecamere 

esistenti della Città Universitaria di cui si richiede la sostituzione? 

RISPOSTA 

come è possibile evincere in sede di sopralluogo, le 32 telecamere sono direttamente visualizzate su dei 

monitor attraverso dei DVR. 

DOMANDA 

Vorremmo sapere se tutte le sedi sono collegate tra loro e con che tipologia di collegamento. 

RISPOSTA 

nella maggior parte dei casi il collegamento con le sedi esterne è ADSL. In ogni caso si ribadisce che, come 

previsto nel capitolato speciale prestazionale, sono a carico dell’Appaltatore i lavori di centralizzazione sulla 

Centrale Operativa presso Piazzale Aldo Moro e quindi la verifica ed eventuale integrazione della 

centralizzazione dei sistemi locali. 

DOMANDA 

In relazione alla procedura aperta "Opere di riqualificazione e integrazione dei sistemi di videosorveglianza 

presso alcuni complessi universitari e realizzazione di sistemi antintrusione presso il complesso ex Regina 

Elena" CIG 574008432A 

si chiede di conoscere la tipologia di sistema di supervisione attualmente installato presso la centrale 

operativa di Piazzale Aldo Moro e le principali caratteristiche tecniche. 

RISPOSTA 

come è possibile evincere in sede di sopralluogo, attualmente la centrale operativa non dispone di alcuna 

piattaforma di gestione video, ma esclusivamente di DVR e NVR dedicati, le cui caratteristiche principali si 

possono dedurre in sede di sopralluogo. 

DOMANDA 

l’art. 5, punto 7, del disciplinare di gara richiede per la partecipazione alla gara il possesso della 

qualificazione categoria prevalente OS5 – importo effettivo: € 434.000,00 classifica II.2.      l’art. 5, punto 8, 

del disciplinare di gara richiede poi, quale ulteriore requisito per la partecipazione, il possesso dei requisiti 

previsti per l’affidamento dei servizi di progettazione e, in particolare, per le imprese aventi una SOA per 

progettazione e costruzione, richiede che il concorrente attesti il possesso, attraverso il proprio staff di 

progettazione, dell’avvenuto espletamento, negli ultimi dieci anni antecedenti la pubblicazione del bando, di 

servizi di progettazione, relativi a lavori di importo complessivo non inferiore ad € 800.000,00 ed 

appartenenti alla classe e categoria IIIc, cui si riferisce il servizio oggetto dell’affidamento; si chiede di 



chiarire se un concorrente, essendo dotato di una struttura tecnica che nell’ultimo decennio ha svolto di 

servizi di progettazione, relativi a lavori di importo complessivo superiore ad € 800.000,00 ed appartenenti 

alla classe e categoria IIIc, possa produrre dichiarazione di attestazione del suddetto requisito nonché 

allegato Modulo1, pur non possedendo in proprio l’attestazione SOA OS5 cl. II e per Costruzione e 

Progettazione per la quale si procederà tramite avvalimento ai sensi dell’art. 49 del d.lgs. n. 163 del 2006. 

RISPOSTA 

Con l'ipotesi prospettata è possibile la partecipazione di Codesta Impresa 

DOMANDA 

la presente richiede una proroga relativa alla scadenza di presentazione delle offerte, onde permettere una 

elaborazione del progetto definitivo da presentare, più rispondente alle esigenze della stazione appaltante, 

alla luce soprattutto della complessità degli interventi da realizzare, emersi in fase di sopralluogo effettuato 

in data 15/07/2014. 

RISPOSTA 

premesso che per questa tipologia di gara le norme che regolano gli AA. PP. assegnano min. 60 gg. per la 

presentazione delle offerte (art. 122, comma 6, lett. e) del D.Lgs 163/2006), questa Amministrazione, nella 

fattispecie, proprio in considerazione della tipologia della realizzazione, ha concesso 70 gg. (bando di gara 

pubblicato all'Albo Pretorio del Comune di Roma Capitale, sul sito dell'Osservatorio e sul sito Istituzionale di 

Ateneo in data 13/05/2014, scadenza presentazione offerte 23/07/2014).Pertanto le richieste di proroga 

appaiono ingiustificate. 

DOMANDA 

Rif. Facoltà di Medicina e Psicologia sede di Via dei Marsi, 78. Non è chiaro se esistono uno o più armadi 

rack da utilizzare per la distribuzione della rete 

RISPOSTA 

sono presenti armadi di rete a livello di piano. In ogni caso si ribadisce che, come previsto nel capitolato 

speciale prestazionale, sono a carico dell’Appaltatore i lavori di connessione all’infrastruttura di rete e quindi 

la fornitura e posa in opera di tutti gli apparati necessari. 

DOMANDA 

Rif. Orto Botanico L. go Cristina di Svezia, 24. Non è chiaro se esiste un locale tecnico dotato di 

alimentazione elettrica nei pressi dove va fornito ed installato il sistema Wireless punto-punto di 

collegamento con la palazzina uffici 

RISPOSTA 

 nella palazzina Podesti (RM045) presso l’Orto Botanico, edificio dove è previsto il punto di ricezione del 

sistema wireless punto-punto, è presente un armadietto rack dedicato all’impianto di videosorveglianza con 

alimentazione elettrica. 

DOMANDA 

Complesso Ex - regina Elena (Edifici B-C-G-F). Non è chiaro se esistono uno o più armadi Rack da utilizzare 

per la distribuzione della rete; 

RISPOSTA 

sono presenti armadi di rete a livello di piano. In ogni caso si ribadisce che, come previsto nel capitolato 

speciale prestazionale, sono a carico dell’Appaltatore i lavori di connessione all’infrastruttura di rete e quindi 



la fornitura e posa in opera di tutti gli apparati necessari. 

DOMANDA 

Esiste un collegamento fisico in Fibra Ottica tra la postazione di Controllo del Rettorato e la postazione della 

C.O.? 

RISPOSTA 

come si evince dall’allegato A09 esiste un collegamento in fibra ottica tra l’edificio del Rettorato e la Centrale 

Operativa passante per il centro stella (edificio CU033). 

DOMANDA 

Quante coppie di Fibra Ottica sono disponibili per questo collegamento? 

RISPOSTA 

1 coppia. 

DOMANDA 

Esiste un collegamento fisico in Fibra Ottica o in altri supporti (adsl, ponti radio ecc.) tra le postazioni di 

Controllo delle sedi esterne e la postazione della C.O.? 

RISPOSTA 

Risposta: tutte le sedi esterne sono dotate di rete dati. In ogni caso si ribadisce che, come previsto nel 

capitolato speciale prestazionale, sono a carico dell’Appaltatore i lavori di centralizzazione sulla Centrale 

Operativa presso Piazzale Aldo Moro e quindi la verifica ed eventuale integrazione della centralizzazione dei 

sistemi locali. 

DOMANDA 

Che tipologia e che caratteristiche hanno questi collegamenti? 

RISPOSTA 

nella maggior parte dei casi il collegamento con le sedi esterne è ADSL. In ogni caso si ribadisce che, come 

previsto nel capitolato speciale prestazionale, sono a carico dell’Appaltatore i lavori di centralizzazione sulla 

Centrale Operativa presso Piazzale Aldo Moro e quindi la verifica ed eventuale integrazione della 

centralizzazione dei sistemi locali. 

DOMANDA 

Relativamente al complesso edilizio Ex Regina Elena Non è chiaro se gli edifici B-C-F-G hanno nel loro 

interno l’armadio rack 

RISPOSTA 

sono presenti armadi di rete a livello di piano. In ogni caso si ribadisce che, come previsto nel capitolato 

speciale prestazionale, sono a carico dell’Appaltatore i lavori di connessione all’infrastruttura di rete e quindi 

la fornitura e posa in opera di tutti gli apparati necessari. 

DOMANDA 

La fibra ottica che sarà fornita dal cliente su ogni Armadio Rack è del tipo Monomodale o Multimodale? 

RISPOSTA 

 la maggior parte dei collegamenti forniti dalla Stazione Appaltante (quelli indicati nell’allegato A09) sono del 

tipo Multimode MM 62.5. 

DOMANDA 

Le telecamere di nuova Fornitura oggetto di relativo cablaggio, rientrano nei 90 MT. Di distanza dal primo 



Rack di distribuzione? eventualmente specificare le telecamere che destano dubbi sull’effettiva metratura 

standard. 

RISPOSTA 

tale analisi è a carico delle imprese concorrenti. 

DOMANDA 

è possibile avere il dettaglio della posizione di tutti gli armadi della rete d’ateneo? La domanda dipende dal 

fatto che quelli individuati sono in molti casi distanti dalle telecamere da centralizzare molto più dei 90 metri 

previsti dallo standard EIA/TIA per cablaggi strutturati su supporto in rame. 

RISPOSTA 

non è possibile fornire il dettaglio della posizione di tutti gli armadi di rete d’Ateneo, quelli indicati 

nell’allegato A09 sono quelli in cui è disponibile una coppia di fibre ottiche da dedicare all’impianto di 

videosorveglianza. 

DOMANDA 

È possibile avere la posizione degli armadi anche per gli edifici di via dei Marsi e del complesso Ex Regina 

Elena? 

RISPOSTA 

non è possibile fornire la posizione di tutti gli armadi di rete presso gli edifici di Via dei Marsi e del complesso 

ex Regina Elena, in ogni caso si segnala che sono presenti armadi di rete a livello di piano. 

DOMANDA 

Durante il sopralluogo è stato detto che dal complesso Ex Regina Elena c’è una fibra SM fino al centro 

stella; si chiede: qual è la posizione del Centro Stella? E’ uno degli armadi indicati nell’allegato A09? Se si 

quale? 

RISPOSTA 

come risulta evidente dall’allegato A09 il centro stella è situato presso l’edificio CU033, infatti tutti gli armadi 

convergono nell’armadio indicato nell’edificio CU033. 

DOMANDA  

relativamente alla gara in argomento, chiediamo una piccola precisazione sulle modalità di compilazione 

della tabella relativa ai servizi di progettazione effettuati. In particolare, se il progetto è realizzato per una 

ditta privata e riguarda il sistema di videosorveglianza per il controllo visivo dell’area interna ed esterna del 

complesso industriale, come “ESTREMI PROVVEDIMENTO APPROVAZIONE PROGETTO” è sufficiente il 

protocollo della lettera di accettazione? In alternativa, quali altri elementi possono essere presi in 

considerazione?  

RISPOSTA  

Trattandosi di committenza privata nella colonna della tabella relativa agli estremi del provvedimento, 

occorrerà indicare gli estremi della lettera di incarico, nonchè gli estremi delle relative fatture emesse.  

DOMANDA  

Siamo una ditta Svizzera che si occupa di progettazione di impianti di sicurezza e gradiremmo partecipare al 

bando di cui sopra. Come ditta estera è possibile partecipare?  

RISPOSTA  

Codesta Impresa può partecipare alla gara. La documentazione dovrà essere prodotta in conformità a 



quanto prescritto nel disciplinare di gara per i concorrenti stabiliti in altri Stati dell'Unione Europea.  

DOMANDA  

Il sopralluogo può essere effettuato da un dipendente di un’azienda controllata dalla ns. società (e quindi 

indirettamente dipendente della ns. società)?....  

RISPOSTA  

Il sopralluogo deve essere effettuato da un dipendente della Società concorrente  

DOMANDA  

Per la richiesta delle tavole planimetriche come deve essere effettuato il pagamento (bonifico, ecc)?.... 

Oppure bisogna venire di persona presso gli uffici indicati ed effettuare il pagamento?....  

RISPOSTA  

Per il pagamento delle tavole planimetriche, l'art. 4 del disciplinare di gara recita testualmente: "previo 

versamento di Euro 5,00 ( IVA compresa ) da effettuare presso l’Ufficio Affari Patrimoniali ed Economali (tutti 

i giorni ore 8,30 – 12,00, martedì e giovedì anche dalle ore 14,30 alle ore 16,30).  

DOMANDA  

Per le N°32 telecamere esistenti della Città Univer sitaria, di cui si richiede la sostituzione, è richiesta anche 

la rimozione delle coppie telefoniche e la posa di cavi ethernet? Oppure è possibile utilizzare i cavi telefonici 

per la trasmissione delle immagini?   

RISPOSTA  

Le n°32 telecamere da sostituire all’interno della C.U., con altrettante a tecnologia IP, dovranno comunicare 

su una rete dati dedicata e così come riportato nel Capitolato sono previsti i lavori di connessione 

all’infrastruttura di rete e quindi la fornitura di tutti gli apparati necessari, compresi i cavi (nel Capitolato è 

riportato “posa in opera dei cavi di collegamento con la VLAN dell’Università…”). Inoltre, sempre come 

previsto in Capitolato, dovranno essere previste tutte le verifiche e gli eventuali adeguamenti delle linee di 

alimentazione elettrica e di quanto altro necessario all’ottimizzazione del sistema.  
DOMANDA  

Viene richiesto che le telecamere delle sedi esterne alla città universitaria (Facoltà di Medicina e Psicologia, 

Orto Botanico, Complesso Ex-Regina Elena) siano centralizzate presso la Centrale Operativa di P.zza Aldo 

Moro. Le sedi esterne dispongono di collegamenti di rete (adsl, fibra, ponti radio) per rendere possibile la 

centralizzazione delle immagini verso la città universitaria?  

RISPOSTA  

Tutte le sedi coinvolte dalle opere oggetto dell’Appalto sono sedi Universitarie e quindi già dotate di rete dati.  

DOMANDA  

Dalla tavola grafica A06, risulta che per il complesso EX Regina Elena ci sono N°3 Telecamere Speed 

Dome la cui fornitura è a carico della Sapienza. E’ corretta l’informazione?  

RISPOSTA  

Si è corretta l’indicazione che n. 3 telecamere Speed Done sono di fornitura della Stazione Appaltante, 

perché già in possesso dell’Università.  

DOMANDA  

Tutte le telecamere esistenti da sostituire, sono ad oggi funzionanti? Qualora non lo fossero, è per motivi 

imputabili alla telecamera oppure al collegamento?  



RISPOSTA  

come previsto nel Capitolato, per tutte le telecamere da sostituire sarà cura dell’Appaltatore verificare ed 

eventualmente bonificare le linee di alimentazione elettrica e dei relativi cavi di comunicazione dei segnali 

video.  

DOMANDA  

A che qualità e frame rate dovranno essere registrate le telecamere?  

RISPOSTA  

Le caratteristiche tecniche minime sono riportate nel Capitolato (400 frame al secondo).  

DOMANDA  

Per quanti giorni dovranno essere conservate le registrazioni?  

RISPOSTA  

Le modalità di conservazione delle immagini e i tempi di registrazione sono indicati nel “Regolamento 

dell’attività di videosorveglianza all’interno delle strutture dell’Università di Roma “La Sapienza” 

(Disposizione n. 3737 del 06.12.2012), documento facente parte del Capitolato (è possibile scaricarlo dal 

sito internet istituzionale di Ateneo: 

http://www.uniroma1.it/sites/default/files/regolamenti/Regolamento_videosorveglianza_DD_3737_06-

12-2012.pdf).  

DOMANDA  

Si richiedono schemi e documentazione degli impianti di videosorveglianza esistenti (sia per la parte di 

collegamento video che di alimentazione elettrica) per le sedi interessate dagli interventi.  

RISPOSTA  

I documenti richiesti non sono disponibili.  

DOMANDA  

Si richiedono marca e modello delle telecamere da sostituire.  

RISPOSTA  
Queste informazioni possono essere reperite durante i sopralluoghi.  

DOMANDA  

Si chiede di fornire marca e modello dei videoregistratori esistenti.  

RISPOSTA  
Queste informazioni possono essere reperite durante i sopralluoghi.  
DOMANDA  

Che tipo di alimentazione è riportata sulle telecamere da sostituire?  

RISPOSTA  

la maggior parte delle telecamere sono alimentate con alimentatore a 230/12 o 24 V.  

DOMANDA  

Per l’orto botanico abbiamo delle canalizzazioni esistenti per realizzare i diversi collegamenti? Quali sono i 

punti di prelievo delle alimentazioni elettrica?  

RISPOSTA  

Lungo il perimetro di recinzione lato Gianicolo non sono presenti canalizzazioni esistenti. Ulteriori 

informazioni possono essere reperite durante i sopralluoghi.  

DOMANDA  



Qualora non sia possibile utilizzare il ponte radio per il collegamento delle telecamere perimetrali dell’Orto 

Botanico, causa interferenze dovute alla vegetazione, si possono utilizzare soluzioni via cavo?  

RISPOSTA  

Le eventuali soluzioni alternative sono a discrezione dei concorrenti nella redazione del progetto definitivo e 

saranno valutate dalla Commissione giudicatrice secondi i criteri di valutazione delle offerte previsti nel 

Disciplinare di gara.  

DOMANDA  

Le telecamere analogiche da sostituire per il rettorato e la facoltà di Medicina e Psicologia, come sono 

collegate ai rispettivi DVR (fibra ottica, doppino, cavo coassiale)?  

RISPOSTA  

la maggior parte delle telecamere sono collegate con cavi coassiali.  


